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O incêndio no Lar Paulo de Tarso, que deixou quatro mortos e 13 feridos, na última sexta-feira, foi causado por

um curto circuito em um ventilador, de acordo com perícia divulgada pelo Instituto de Criminalística, ontem.

Com isso, a hipótese de que poderia haver intenção de alguém em causar a tragédia está descartada. Uma

das análises que levou a essa conclusão foi feita nas câmeras do circuito de segurança. Ontem, duas crianças

receberam alta e foram encaminhadas para um abrigo da Prefeitura do Recife, no Prado. VidaUrbana 11

Pane emventilador causou
incêndio emabrigono Ipsep

Governadora de
Pernambuco e sua
vice, Priscila Krause,
apresentaram Projeto de
Lei aos deputados. Política 3

ALEPE

Raquel quer
empréstimos
de R$ 3,4 bi

Empresário, que está nos
Emirados Árabes Unidos,
tem cinco mandados
de prisão preventiva
decretados no Brasil. Giro 7

EXTRADIÇÃO

Thiago
Brennand
está preso

Denúncia foi feita ao STF
por causa de uma suposta
acusação de que o ministro
Gilmar Mendes venderia
habeas corpus. Política 5

BRASÍLIA

PGR pede
prisão de
Sergio Moro

Tragédia

Governo pede o afastamento dos PMs que agredirammulher Vida Urbana 11
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OPINIÃO
DIARIOdePERNAMBUCO | Recife, terça-feira, 18/04/2023

A decisão do governo Lula de me-
xer no Novo Ensino Médio (NEM) vem
movimentando o noticiário e o deba-
te sobre o tema nas últimas semanas.
Aprovada como a Medida Provisória
nº 746 no governo Michel Temer, tra-
mitou de maneira acelerada até virar
a Lei 13.415/17, sem nenhum debate
com os vários setores que compõe a
educação, como professores, estudan-
tes, técnicos epais. A iniciativa foi con-
testada e combatida pelas entidades
estudantis, sindicais e afins desde o
princípio. A Legislação em si veio a
ser instituída em meio à pandemia
do Covid-19, já no governo Bolsonaro.

Focada apenas numa espécie de
empreendedorismo de baixa com-
plexidade, envelopado num enfoque
profissionalizante, o NEM retira da
grade curricular horas-aula de disci-
plinas básicas para incluir matérias
teoricamente ligadas aos interesses
dos estudantes, priorizando as disci-
plinas de Português e Matemática, e
tornando opcional praticamente todo
o resto do currículo, cabendo ao alu-
no eleger o que quer cursar. O novo
modelo é obrigatório tanto em esco-
las públicas quanto privadas.

Asmudançasentraramparcialmen-
te em vigor em 2022, o cronograma
prevê uma implantação gradual até
2024. É consensual nas entidades que
atuam no campo educacional que o
Novo Ensino Médio já vem dificultan-
do a gestão escolar, sacrificando tra-
balhadores da Educação, piorando a
qualidade do ensino e prejudicando
os estudantes em particular. A partir
dessas constatações, se formou uma
coalizão contra o Novo Ensino Mé-
dio, com vários atos e protestos pelo
país. É uma vitória desses movimen-
tos a consulta pública proposta pelo
Ministério da Educação sobre o NEM
que transcorrerá por 90 dias no pri-
meiro semestre 2023.

Os problemas no NEM são vários,
comecemos com o aumento da carga-
-horária anual de 800 para 1.000 ho-
ras-aula, de 4 para 7 horas-aula diá-
rias, a medida não tem amparo téc-
nico algum, podendo acarretar uma
fadiga escolar e uma sobrecarga em
todos que atuam nas escolas, sejam
como técnicos ou como professores,
inclusive contribuindo para uma
maior evasão dos nossos estudantes.
A maioria das nossas escolas públicas

não possui infraestrutura para cum-
prir o proposto no NEM, já que pre-
cisariam de mais espaço físico para
dar conta do cumprimento dos dife-
rentes itinerários propostos, isso se
agrava ainda mais nas cidades peque-
nas, que possuem uma ou duas esco-
las, não sendo possível se enquadra-
rem no formato proposto.

Outra questão, a que me preocupa
mais, é a que o novo formato é en-
gessado, mais técnico, o que vai au-
mentar ainda mais as desigualdades
já existentes entre os estudantes que
cursam o ensino público e os que o
fazem na rede particular de ensino.
Os mais pobres seriam as grandes ví-
timas, caso o NEM siga no formato
que está proposto.

Chama a atenção também que a re-
lativização do currículo no que tan-

ge as disciplinas mais formativas,
isso contribuirá decididamente pa-
ra formar um cidadão cada vez me-
nos crítico e reflexivo, com o argu-
mento equivocado que a escola de-
ve formar para o trabalho. Ora, ela
precisa ajudar o estudante a refletir
e compreender criticamente o mun-
do em que está inserido!

O NEM acaba lembrando muito o
que a Ditadura Militar no Brasil fez
com a educação, em particular no
que diz respeito ao seu enfoque no
ensino de tipo profissionalizante. An-
tes da Ditadura as escolas públicas
eram as mais concorridas, disputa-
das pela população, pelo ensino de
qualidade que ofereciam. O regime
desmontou isso, precarizando nossas
escolas, incentivando o ensino fun-
damental e médio privado, com as
mais variadas medidas legislativas e
econômicas, criando uma clivagem
social que descambou para a eliti-
zação do acesso ao ensino superior.

A educação na Ditadura era pensa-
da na lógica que aos pobres cabia no
máximo o Ensino Médio, para tan-
to incentivaram o fortalecimento de
cursos técnicos de cunho prático pa-

Não há nada de novo noNovo EnsinoMédio

Thiago Modenesi *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

Certa vez, fui servido de um
frango ao curry, cujo sabor estava
longe, pouco condimentado e ain-
da possuía champignons fatiados,
de origem europeia. Rapidamen-
te, estranhei a ideia, baseado em
conceitos geográficos e culturais,
mas logo percebi que a culinária
não é algo exatamente fixo, po-
dendo variar a depender das cir-
cunstâncias históricas.

É difícil imaginar a culinária
italiana sem a utilização do to-

mate em seus pratos, cujo nome
científico é Solanum lycopersicon,
e é originário das Américas, ten-
do sido introduzido no continen-
te europeu apenas no século 16. É
interessante discutir como que o
pomodoro rapidamente enraizou-
-se na culinária italiana, sendo a
matéria-prima de pratos e molhos
com tradições centenárias. O mo-
lho bolognese, por exemplo, típico
da região italiana da Emilia-Romag-

na, é um componente clássico de

várias massas cujo molho de to-
mate é acompanhado de carne
moída e cozido conjuntamente,
até formar um acorde aromáti-
co uniforme de inigualável sabor.

O primo do tomate, a batata,
da mesma família botânica das
solanáceas, tem sido uma cul-
tura muito importante na ba-
se alimentar da humanidade ao
longo dos séculos, sendo até ho-
je a principal supridora de ami-
do na culinária europeia e utili-

zada em inúmeros pratos típicos
europeus, embora também seja
de origem americana.

Outo exemplo internacional,
igualmente surpreendente, é o
fato da Índia, um país com uma
culinária riquíssima e milenar, ter
como um componente imprescin-
dível nos seus tradicionais pratos
diferentes tipos de pimenta do gê-
nero Capsicum, de origem ameri-
cana. Os indianos a usam nas fa-
mosas masalas ou curry, do tâmil

Tradicionalismo x inovação na culinária

Álvaro Eugênio *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

kari,em sua versão em pó cria-
da pelos ingleses, que se trata de
um mix de especiarias e tempe-
ros que podem vir a ser extrema-
mente apimentadas utilizadas em
várias receitas típicas indianas.

Quem sabe, no futuro próximo,
ou não, os champignons fatiados
utilizados em pratos indianos
não serão algo estapafúrdio ou
estranho, a depender de fluxos
de pessoas ou simplesmente pe-
la grande globalização do mun-
do moderno...

* Eng. Agrônomo

ra a formação de mão de obra barata.
As universidades deveriam ser ocu-
padas pelas elites, e não por todos,
ao menos na lógica deles.

O pós-ditadura se empenhou no
resgate da escola pública, gratuita e
de qualidade, em particular nos dois
primeiros governos do presidente Lu-
la. É do período da Constituição de
1988 em diante a definição das ver-
bas constitucionais para a Educação,
criação de fundos e dispositivos le-
gais de incentivo as escolas e ao en-
sino público, escolas em tempo in-
tegral, mudanças curriculares, vol-
ta do ensino de Filosofia e Sociolo-
gia e o piso salarial dos professores.

Para tudo isso acontecer foi e con-
tinua sendo essencial a ampla parti-
cipação de todos os setores que vivem
a educação brasileira, de maneira co-
letiva e democrática, em cada escola,
cidade e Estado, inclusive retoman-
do as conferências de educação. Só
assim retomaremos a construção de
uma real educação pública, gratuita
e de qualidade, o NEM não fez e não
faz parte disso. Revogação já.

* Professor universitário, dou-

tor em Educação, bacharel em

Direito, historiador, pedagogo e

editor na Editora Quadriculando

A maioria das nossas

escolas públicas não

possui infraestrutura

para cumprir o proposto

no Novo Ensino Médio

_00202_0
Editora de arte: Zianne Torres

www.diariodepernambuco.com.br/opiniao

*Os artigos publicados nesta página são de responsabilidade dos

seus autores e não refletem necessariamente a opinião do jornal.

Fundado em 1825 por

Antonino José de Miranda Falcão

DIARIOdePERNAMBUCO

Carlos Frederico A. Vital
Presidente

DIRETORIA

COMO ENTRAR EM CONTATO COM O DIARIO:
Leitor: 81 2122 7500 assinante: 3320 2020 (capital) 0800-2818822 (interior) Depart. Comercial e Marketing: 81 21227888/7892

SEGUNDA SUPER DOM

Localidade a SEXTA EDIÇÃO COMPLEMENTO

PE R$ 3,00 R$ 5,00 R$ 2,00

PB R$ 3,00 R$ 5,00 R$ 2,00

Outros estados R$ 4,00 R$ 8,00 R$ 2,00

VENDAAVULSA ASSINATURAS*

PE / PB Outros estados

segunda a domingo:

anual R$ 990,50 R$ 1.877,00

semestral R$ 495,25 R$ 938,50

sábado e domingo:

anual R$ 260,00 R$ 624,00

Baixe o nosso novo app: DPDIGITAL
Disponível na Play
Store e na App Store

Diretor de Jornalismo

Múcio Aguiar
Diretora de Redação

Paula Losada

D4Sign 1baf4ecd-4894-4741-a1e8-64c1b36c6f90 - Para confirmar as assinaturas acesse https://secure.d4sign.com.br/verificar
Documento assinado eletronicamente, conforme MP 2.200-2/01, Art. 10º, §2.



NATHALIA MONTE

politica@diariodepernambuco.com.br

A
governadoraRaquelLyra
(PSDB) e a vice-governa-
dora Priscila Krause (Ci-

dadania) foram até a Assembleia
Legislativa de Pernambuco (Ale-
pe), ontem (17), para apresen-
tar o Projeto de Lei do Executi-
vo que autoriza o governo esta-
dual a captar empréstimos de
até R$ 3,4 bilhões, com garan-
tia da União. Sob clima favorá-
vel, o presidente da Casa, depu-
tado Álvaro Porto (PSDB), com-
prometeu-se em agilizar o proje-
to da gestão da correligionária.
Raquel relembrou o diagnósti-
co da situação do estado apre-
sentado pelo Palácio das Prin-
cesas na semana passada, quan-
do dos 100 dias à frente da ad-
ministração estadual.

“Diante disso, estamos apre-
sentando um projeto de lei. Re-
cebemos diversas perguntas de
deputados para autorização da
contratação de empréstimo de
algo em torno de R$ 3,5 bilhões,
um pouquinho menos que isso.
Essa é a capacidade de endivida-
mento que, hoje, Pernambuco
tem e permite que a gente pos-
sa [contratar para] garantir in-

vestimentos, sobretudo, em es-
tradas, segurança, água e saúde.
E para isso, entramos com um
pedido de urgência para que a
Assembleia possa, o mais rápi-
do possível, garantir a aprova-
ção desse empréstimo, para que
a gente possa continuar as ne-
gociações com as instituições
financeiras", afirmou a gover-
nadora à imprensa presente à
reunião.

Álvaro Porto celebrou o gesto
da chefe do Executivo estadual,
ao reafirmar o alinhamento en-
tre os poderes, e driblou ques-
tionamentos sobre arranhões
entre parlamentares da Casa
e a governadora. “Vejo isso co-
mo uma coisa muito positiva,
não só para o parlamento, para
o governo do estado, mas prin-
cipalmente para os pernambu-
canos. [...] Na conversa que tive
com ela [a governadora Raquel
Lyra], antes de trazer os proje-

tos aqui para essa Casa, [pedi]
que houvesse esse diálogo com
os deputados", disse o tucano.

Líder da oposição ao governo
Raquel Lyra, a deputada Dani
Portela (PSol) fez um balanço
ao Diario de Pernambuco so-
bre o encontro na Casa de Joa-
quim Nabuco.

“Comumente, o chefe do Exe-
cutivo não vem, manda repre-
sentante ou um secretário. [...]
Acho que a Casa recebe mui-
to bem a vinda da governado-
ra aqui porque isso demonstra
desejo de dialogar, de respeito,
apesar da independência”, decla-
rou, embora tenha apresentado
certa preocupação. “Me acende
uma luzinha vermelha que é a
da capacidade de endividamen-
to do estado”, complementou.

Dani relembrou que projetos
de Lei que são votados em regi-
me de urgência, como é o caso
deste proposto por Raquel, têm
menos tempo para serem discu-
tidos e tendem a serem avalia-
dos com menos profundidade.

O Governo de Pernambuco
ressalta, no entanto, que a ma-
téria está em sintonia com o
valor limite da contratação de-
finido pelo Tesouro Nacional.

Editor:Carlos Cavalcanti Editor assistente: Jailson da Paz
Telefone: 2122.7508 e-mail:politica@diariodepernambuco.com.br

Aproposta do Governo de Pernambuco visa investir em áreas como segurança

pública, saneamento e estradas. Gesto foi visto como fortalecimento de diálogos

Alinhamento entre os
poderes Executivo e
Legislativo foi celebrado.
“Ganha Pernambuco”,
disse Alvaro Porto

POLÍTICA
DIARIOdePERNAMBUCO |

Celeridade
O presidente da Assembleia Legislativa de Pernambuco

(Alepe), deputado Álvaro Porto (PSDB), comprometeu-se em
dar celeridade ao projeto apresentado pela governadora Ra-
quel Lyra (PSDB) para garantir investimentos no estado. A
chefe do Executivo solicitou à Alepe autorização para cap-
tação de empréstimo, com garantia da União, na ordem de
R$ 3, 4 bilhões. Os recursos são destinados às áreas de se-
gurança pública, saúde, estradas e saneamento. Os emprés-
timos serão feitos junto às instituições: Banco Internacional
para a Reconstrução do Desenvolvimento (Bird) e o Banco
Interamericano de Desenvolvimento (BID). De acordo com
opresidente Álvaro Porto, a atitude da governadora emapre-
sentar pessoalmente aos deputados e explicar a necessida-
de do pedido de urgência na tramitação é vista como uma
atitude muito positiva não só para o parlamento, mas para
o governo do estado. “A vinda da governadora é a confirma-
ção do fortalecimento do diálogo entre os poderes. A gover-
nadora veio aqui na semana passada [apresentar o diagnós-
tico da situação de Pernambuco] e agora volta à Casa. Esse
diálogo vai estreitar cada vez mais os dois poderes”, disse.

Transnordestina I
A Consultoria Legislativa
da Alepe concluiu um es-
tudo sobre a situação da
ferrovia Transnordestina
abordando a contextuali-
zação das obras e encami-
nhamentos a serem adota-
dos pela frente parlamen-
tar que trata do tema na
Alepe. O documento foi
apresentado na reunião do
colegiado que tem o depu-
tado João Paulo (PT) co-
mo coordenador.

Transnordestina II
Dados comoo aporte finan-
ceiro já destinado à ferro-
via, algo em torno de R$ 6
bilhões, composição do tra-
çado original e alterações
adotadas, entre outras in-
formações, constam no es-
tudo. A frente parlamentar
seguirá um calendário de
ações com uma primeira
agenda prevista para 15 de
maio, que será a apresen-
tação do impacto econô-
mico da exclusão de Per-
nambuco da Transnordes-
tina e possibilidades de

construção do ramal Sal-
gueiro-Suape.

Duplicação
Odeputado federal Fernan-
do Rodolfo (PL) comemo-
rou a confirmação da du-
plicação da Abreu e Lima,
em Suape, anunciada pelo
conselho de administração
da Petrobras. Segundo ele,
o projeto é importante pa-
ra Pernambuco e para o
Brasil, e teria saído do pa-
pel após luta de seu parti-
do, que hámais de um ano
vinha tratando o assunto
com a cúpula da estatal.

Transporte
A deputada estadual So-
corro Pimentel (UB) reu-
niu-se com o secretário de
Mobilidade e Infraestrutu-
ra de Pernambuco, Evan-
dro Avelar, para discutir a
situação do transporte in-
termunicipal no estado. Ela
afirmou que os usuários
“têm se queixado com fre-
quência do serviço oferta-
do”.

Recife, terça-feira, 18/04/2023

www.diariodepernambuco.com.br/politica
_00303_0

blogdorhaldney@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político Raquel vai àAlepe por
empréstimos deR$ 3,4 bi

Governadora

busca estreitar

laços com

Legislativo. Oposição

analisou agenda

como “sinal de

respeito”
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Diretoria da estatal anunciou interesse em retomar obras na unidade situada

em território pernambucano. Cresce expectativas por vagas de emprego

Raquel
recebe
líderes
doMST

Amupediscute segurança nas escolas públicas

Representantes do Movi-
mento Sem Terra (MST) esti-
veram reunidos na noite de
ontem (17) com a governa-
dora Raquel Lyra (PSDB) pa-
ra apresentar demandas re-
lacionadas à reforma agrá-
ria. Na ocasião, foram apre-
sentadas à chefe do Execu-
tivo estadual as necessida-
des dos integrantes do mo-
vimento e um documento
com pedidos para melhoria
da qualidade de vida dos as-
sentados, como a resolução
de conflitos agrários, inves-
timentos na produção de ali-
mentos, e em setores sensí-
veis como educação, saúde
e cultura do campo.

“Essa reunião é ponto de
partida para o nosso traba-
lho a ser desenvolvido nos
próximos anos. Grande par-
te do que está sendo reivin-
dicado consta no nosso pla-
no de governo e nosso pro-
pósito é conseguir, de ma-
neira coletiva, fazer avan-
ços em Pernambuco. Algu-
mas ações já começaram a
ser feitas, como a distribui-
ção de sementes”, frisou a
governadora.

A deputada estadual Rosa
Amorim, do Partido dos Tra-
balhadores, presente à reu-
nião, destacou que “a luta é
pela diminuição de desigual-
dades”. “A reforma agrária
não é só a questão da terra,
é luta por educação no cam-
po, infraestrutura, por esco-
la, por estrada”, disse.

Da direção nacional do
MST em Pernambuco, Jaime
Amorim ressaltou que os as-
sentados necessitam de um
conjunto de ações. “A refor-
ma agrária está sendo colo-
cada como uma alternativa
importante para avançarmos
na produção de alimentos,
em especial, alimentos sau-
dáveis, e aliviar os conflitos
agrários”, comentou.

A Associação Municipalista
de Pernambuco (Amupe) pro-
move, nesta terça-feira (18), as-
sembleia extraordinária de pre-
feitos de todo o estado para dis-
cutir a segurança nas rede pú-
blica de ensino.

A reunião vai contar com a
presença do secretário nacional
de Segurança Pública do Gover-

no Federal, Tadeu Alencar (PSB).
De acordo com a presiden-

te da instituição, a prefeita de
Serra Talhada, Márcia Conrado
(PT), o encontro tem por obje-
tivo unificar o debate sobre te-
mas urgentes à população per-
nambucana - além da questão
voltada à segurança nas esco-
las, os gestores municipais irão

firmar ponto de apoio contra a
extinção da Fundação Nacional
de Saúde (Funase).

“A Amupe tem um papel fun-
damental na defesa dos interes-
ses dos nossos municípios e na
busca por políticas públicas que
beneficiem a população. A as-
sembleia e as oficinas que serão
oferecidas são importantes para

que possamos discutir desafios
e oportunidades que estão sen-
do diuturnamente apresentadas
aos municípios”, frisou Márcia.

Mais cedo, o governo federal
anunciou investimentos de R$
250 milhões para a Operação
Escola Segura e projetos de for-
talecimento das guardas mu-
nicipais.

ABRIL VERMELHO

REUNIÃO

04 DIARIOdePERNAMBUCORecife, terça-feira, 18/04/2023 Política

D
IV
U
LG

A
Ç
Ã
O

Petrobras volta a investir

na Refinaria Abreu e Lima

RENAN FRANZA

politica@diariodepernambuco.com.br

A
pós cerca de um ano de
tratativas com o Gover-
no de Pernambuco, a

Petrobras tomou a decisão es-
tratégica de realizar a duplica-
ção da Refinaria Abreu e Lima
(Rnest). A instalação fica locali-
zada no Porto de Suape, na Re-
gião Metropolitana. A expecta-
tiva é de geração de mais de 10
mil empregos diretos e indire-
tos ao longo do processo de con-
clusão da etapa atual e amplia-
ção do equipamento.

A principal meta da estatal
é fazer com que a Rnest pro-
duza, em larga escala, o Diesel
R, também chamado de ‘Die-
sel verde’. O combustível é fei-
to através do coprocessamento
de diesel mineral com óleo ve-
getal, que pode compor entre
5% a 10% da composição total.

Em entrevista exclusiva ao
Diario de Pernambuco, o secre-
tário estdual de Desenvolvimen-

to Econômico, Guilherme Caval-
canti, disse que o foco é seguir
a tendência mundial pelas op-
ções sustentáveis e “garantir a
liderança do estado nos merca-
dos dos combustíveis do futu-
ro, sem abrir mão da atividade
econômica do presente”.

O secretário reforçou que o
Pernambuco já conta com um
grande polo produtor de ener-
gias renováveis, sendo referên-
cia nacional nesse segmento.
"Nossa tradição no setor sucroe-
nergético será uma das pontes
de conexão para o futuro dos
combustíveis. A aposta do Bra-

sil na produção de diesel verde
é um acerto”, afirmou.

Por fim, Guilherme ressaltou
que o novo investimento será
peça fundamental no reaqueci-
mento da economia de Suape e
no estado como um todo. “A im-
plantação e conclusão do Trem
2 da Abreu e Lima é parte im-
portante da retomada do cres-
cimento econômico de Pernam-
buco e da estratégia energética
do país. [...] Pernambuco tem
seu foco atual voltado para a
reconstrução da nossa infraes-
trutura, a melhoria do ambien-
te de negócios e a retomada da

confiança dos agentes privados
na capacidade do poder públi-
co local”, concluiu o secretário.

O investimento estimado pa-
ra a duplicação da Rnest deve-
rá ser na ordem de U$ 1 bilhão
(mais de R$ 5 bilhões na conver-
são atual). A obra faz parte do
planejamento do Plano Estra-
tégico para o quinquênio 2022-
2026, que deve apostar na adap-
tação ou produção do Diesel R
como alternativa em outras refi-
narias do país, como por exem-
plo a Refinaria Duque de Caxias
(Reduc) e do Polo GasLub de Ita-
boraí, no Rio de Janeiro.

Investimento
estimado para
duplicação da

refinaria é de cerca
de R$ 5 bilhões
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A
Procuradoria-Geral da
República (PGR) denun-
ciou o senador Sérgio

Moro (UB-PR) ao Supremo Tri-
bunal Federal (STF) por acusa-
ções contra o ministro Gilmar
Mendes. Na peça enviada à Su-
prema Corte, a procuradoria
pede a condenação do político
e que a pena ultrapasse quatro
anos de prisão, além da perda
do cargo eletivo.

Moro aparece em um vídeo
que se espalhou pelas redes so-
ciais afirmando, sem provas,
que Gilmar Mendes vende ha-
beas corpus. A denúncia afirma
que Moro atribuiu falsamente
um crime ao magistrado.

“Em data, hora e local incer-
tos, o denunciado Sérgio Fer-
nando Moro, com livre vontade
e consciência, caluniou o minis-
tro do Supremo Tribunal Fede-

ral Gilmar Ferreira Mendes, im-
putando-lhe falsamente o crime
de corrupção passiva, previsto
no artigo 317 do Código Penal,
ao afirmar que a vítima solici-
ta ou recebe, em razão de sua
função pública, vantagem inde-
vida para conceder habeas cor-
pus, ou aceita promessa de tal
vantagem”, destaca a peça en-
viada ao Supremo.

“Ao atribuir falsamente a prá-
tica do crime de corrupção pas-
siva ao ministro do Supremo
Tribunal Federal Gilmar Ferrei-
ra Mendes, o denunciado Sér-
gio Fernando Moro agiu com
a nítida intenção de macular a
imagem e a honra objetiva do
ofendido, tentando descredibi-
lizar a sua atuação como ma-
gistrado da mais alta Corte do
país", completa o texto. (Correio
Braziliense)
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Uai, e os guardas?
Bateu uma preocupação no Governo de Minas Gerais e os

professores da rede estadual fazem eco entre salas para um
alerta. Um dos primeiros atos do governador Romeu Zema
(Novo), quando assumiu o governo em2019, foi demitir 1.500
guardas armadas que ficavam na porta das escolas em bair-
ros com altos índices de violência, em muitas cidades do es-
tado. O alerta voltou com o caso recente do assassinato de
quatro crianças por um demente numa creche de Santa Ca-
tarina.

Adenúncia foi apresentada pela vice-procuradora-

geral LindôraMaria Araújo, que afirma queMoro

atribuiu falsamente um crime aomagistrado do STF

Sérgio Moro foi eleito senador pelo União Brasil em 2022

É com Pacheco
ACPMI do8de Janeiro, que

pretende investigar os cri-

mes dos vândalos na sede

dos três Poderes, já conta-

va ontem à noite com 192
assinaturas, o suficientepa-
ra a abertura pelo presiden-
te do Congresso, Rodrigo
Pacheco. Mas há pressão
da base governista para os
signatários esqueceremes-
sa história, para não tirar o
foco da reforma tributária.
A bola quicando está com
Pacheco. Se chuta para a
pauta, ou para a gaveta.

‘Manchete’ na estante
Está à vendanumsite de lei-
lões a coleção completa da
finada Revista Manchete.
PelapechinchadeR$45mil.
As edições citadas vão da
nº 1, de 26 de abril de 1952,
até a de nº 2046, de 30 de
junho de 1991. Estão guar-
dadas em caixas.

Novela do ITBI
Umadas cidadesmais ricas
dopaís,Goiâniaconvivecom
o progresso aliado à buro-
cracia. No afã de fazer cai-
xa, o prefeito Rogério Cruz
(Republicanos) aumentouo
IPTU e causou revolta. Mas

onovoproblemaéquenem
aprópria prefeitura temca-
pacidade para receber os
milhões de reais por sema-
na do ITBI, o imposto sobre
avendade imóveis. Por inér-
cia e falta de pessoal quali-
ficado. A assessoria infor-
mouqueo sistemade regis-
tro para emissãodeboletos
ficou instável na última se-
mana. Ah, bom..

Conselhos demais
Tensão nas agências, com
risco de a conta ficar para a
população. Não bastasse a
desconfiança de que as re-
guladoras trabalham para
as fiscalizadas, surge a
Emenda54naMP1.154,que
dá poderes a conselheiros
de ministérios sobre ações
delas. A Câmara Brasileira
da Indústria daConstrução
soltouummanifesto contra.

Ah, foram eles?
O ex-presidente Jair Bolso-
naro e o chefão do PL, Val-
demar da Costa Neto, não
têm dúvidas: os culpados
pela derrota sãoCarla Zam-
belli eRobertoJeffersoncom
suas aventuras pré-eleito-
rais debang-bang. Tábom...

diariodepernambuco.com.br

por Leandro Mazzini, com equipe de

Brasília, Rio de Janeiro, São Paulo e Salvador

Esplanada

PGRpede prisão
deMoro após
acusações a Gilmar

FISCALIZAÇÃO

Prefeitura
entra na
mira do
MPC

O Ministério Público de
Contas (MPC) de Pernam-
buco enviou ofício à Prefei-
tura de Santa Cruz da Bai-
xa Verde questionando os
valores dos cachês pagos a
dois artistas contratados pa-
ra duas festividades no mu-
nicípio. Segundo o órgão, o
sertanejo Eduardo Costa irá
se apresentar na Festa da Ra-
padura, no próximo dia 29
de outubro, por R$ 380 mil.
Já o cantor Marcynho Sensa-
ção teve cachê fixado em R$
350 mil para um show reali-
zado no último dia 2 abril,
na Festa da Pinha.

O Tribunal de Contas do
Estado possui jurisprudên-
cia que não permite o pa-
gamento de valores altos
de cachês quando o municí-
pio apresenta situação pre-
videnciária irregular, como
falta ou atrasos de recolhi-
mentos da previdência, ou
atraso no pagamento da fo-
lha salarial dos servidores e
aposentados, inclusive déci-
mo-terceiro salário.

O órgão determinou en-
tão o prazo de oito dias pa-
ra que a Prefeitura de San-
ta Cruz da Baixa Verde apre-
sente as informações sobre
os cachês de Eduardo Cos-
ta e Marcynho Sensação. A
prefeitura já recebeu o ofí-
cio com a requisição. Após
a resposta, será analisada
a documentação para deci-
dir se pedirá ou não a sus-
pensão do pagamento para
o sertanejo.

Santa Cruz da Baixa Ver-
de é um pequeno municí-
pio com aproximadamente
18 mil habitantes, na divisa
com Triunfo e Serra Talhada,
no Sertão de Pernambuco.

Até o fechamento desta edi-
ção, a prefeitura não emitiu
posicionamento com relação
ao ofício expedido pelo Mi-
nistério Público de Contas.

GERALDO MAGELA/DIVULGAÇÃO
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Receita Federalmanterá
tributação de importados
Alíquota de 60% vai incidir sobre todos os envios demercadorias de até US$ 50,

incluindo remessas entre pessoas físicas, e deve afetar o e-commerce

O
governo não pretende
reverter, parcialmente
ou totalmente, o cerco

a empresas estrangeiras que
usam brechas para venderem
produtos sem pagarem impos-
to, disse ontem o secretário da
Receita Federal, Robinson Bar-
reirinhas. Ele disse que a alíquo-
ta de 60% passará a incidir so-
bre o envio de mercadorias de
até US$ 50 em todas as circuns-
tâncias, inclusive nas remessas
entre pessoas físicas. A medi-
da deve afetar o e-commerce,
principalmente as chinesas co-

mo Shein, Shopee e AliExpress.
“Nãovamosvoltaratrásporque

a lei é muito clara. Há uma tri-
butação hoje e ela não está sen-
do efetivada. A Receita Federal
já está tomando medidas em re-
lação à efetivação dessa legisla-
ção atual e as propostas que es-
tamos indicando e deverão ser
anunciadas muito em breve se
referem a instrumentalizar a
Receita Federal para fazer va-
ler a lei que já existe hoje”, afir-
mou Barreirinhas, em Brasília.

O secretário deu a declaração
ao responder a uma pergunta so-

bre se o governo pretendia che-
gar a um meio-termo na taxação
de encomendas vindas do exte-
rior. Na semana passada, o Mi-
nistério da Fazenda e a Receita
anunciaram a intenção de refor-
çar a fiscalização de encomen-
das, por meio do preenchimen-
to de uma declaração antecipa-
da da empresa vendedora e do
fim da isenção de encomendas
entre pessoas físicas de até US$
50, benefício regulado por uma
instrução normativa do Fisco.

De acordo com Barreirinhas,
não está em debate a retirada da
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Robinson Barreirinhas: medida será efetivada em breve
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Março/2023: 0,71
Fevereiro/2023: 0,84
Janeiro/2023 0,53
Dezembro/2022: 0,62

BOLSAS (em %)

< >
IBOVESPA

-0,25
DOW JONES

100,71

14/abril: 4,915
13/abril: 4,926
12/abril: 4,942 5,5814,937

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

12,82

SELIC
Em% ao ano

13,75

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,6117 0,6117
(0,45%)

IPCA do IBGE (em%)

A Petrobras anunciou

ontem uma redução

média de 8,1% no

preço do gás natural,

em relação ao

trimestre encerrado

em abril. Os novos

valores serão cobrados

a partir de 1º demaio. A

empresa diz que o

ajuste faz parte da

atualização trimestral

prevista nos contratos

com as distribuidoras e

reflete variações no

preço do combustível,

vinculado às oscilações

do petróleo Brent e da

taxa de câmbio, e do

transporte por dutos.

No trimestre em

referência, o petróleo

teve queda de cerca de

8,7%, exemplificou.

CURTA[
MAIO

Petrobras
reduz valor
do gás

alíquota de 60% do Imposto de
Importação sobre as encomen-
das. “Se a empresa declara ade-
quadamente, não coloca o nome
de uma pessoa física qualquer
como remetente. Se ela declara
o bem corretamente, esse im-
posto já é recolhido”, completou.

O secretário reiterou que as
medidas não configuram cria-

ção de imposto porque o gover-
no está apenas combatendo bre-
chas e reforçando uma cobran-
ça que já existe, ao tributar en-
comendas de empresas para pes-
soas físicas. Segundo ele, a medi-
da garantirá concorrência justa
perante as empresas de comér-
cio eletrônico que recolhem im-
postos. (Agência Brasil)

D4Sign 1baf4ecd-4894-4741-a1e8-64c1b36c6f90 - Para confirmar as assinaturas acesse https://secure.d4sign.com.br/verificar
Documento assinado eletronicamente, conforme MP 2.200-2/01, Art. 10º, §2.



B R A S I L & M U N D OGiroo _00707_0
DIARIOdePERNAMBUCO | Recife, terça-feira, 18/04/2023

www.diariodepernambuco.com.brwww.diariodepernambuco.com.br

Telefone: 2122.7508 e-mail:politica@diariodepernambuco.com.br Editor:Wladmir Paulino

Thiago Brennand
Vieira preso nos
EmiradosÁrabes
Prisão era uma das últimas etapas que faltavam

para a Polícia Federal concluir o processo de

extradição do empresário pernambucano

REPRODUÇÃO/ INSTAGRAM

Empresário voltará ao Brasil comquatro agentes da PF

O
empresário pernam-
bucano Thiago Bren-
nand Fernandes Viei-

ra, de 42 anos, foi preso ontem
nos Emirados Árabes Unidos.
Ele está fora do Brasil desde 4
de setembro do ano passado,
quando embarcou para Du-
bai após acusação de agressão
à modelo Alliny Helena Go-
mes. A informação foi divulga-
da pelo jornal Folha de São Pau-

lo, em apuração com a Polícia

Federal. O órgão, inclusive, de-
ve enviar quatro agentes para
os EAU até o fim desta sema-
na para trazer Thiago de volta
ao Brasil, onde o empresário é
acusado de agressões e crimes
sexuais, sendo alvo de cinco
prisões preventivas.

AprisãodeBrennanderauma
das últimas etapas que faltava
para completar o processo de
extradição. Ele é considerado
foragido da Justiça brasileira

CURTA[
CONFLITOS

Indígenas
sofremmais
no campo

Relatório da Comissão

Pastoral da Terra (CPT),

divulgado ontemmostra

que 2022 foi marcado

pelo elevado crescimento

nos dados sobre violência

em decorrência de

conflitos no campo.

Foram 553 ocorrências,

que vitimaram 1.065

pessoas, 50% amais do

que o registrado em 2021

(368, com 819 vítimas).

Povos tradicionais

despontam como as

principais vítimas de

assassinatos, torturas e

agressões, entre outros.

(Agência Brasil)

desde 27 de setembro, quando
teve a primeira prisão preven-
tiva decretada por agressões a
Alliny. A segunda foi por tatu-
ar à força e manter uma mu-
lher em cárcere privado, em
Porto Feliz, São Paulo.

No dia 7 de novembro veio a
terceira prisão decretada, sob
acusação de estupro. No dia 6
de março a lista aumentou com

a denúncia da miss e estudan-
te de medicina Stefanie Cohen
de que Thiago a estuprara em
2021. A última acusação é de
sequestro. O pedido de extra-
dição foi autorizado no último
sábado, pelas autoridades dos
Emirados Árabes.

Assim que ele chegar deve
ir a um Centro de Detenção
Provisória.
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Observatório Itaú Cultural lança plataforma inédita demensuração do impacto das indústrias criativas

na economia brasileira, passo importante em favor da cultura para o desenvolvimento socioeconômico
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O pesquisador Leandro Viliat explicou a tecnologia

0808
Editor: Edward Pena

VIVER
Telefone: 2122.7504 e-mail: edviver@diariodepernambuco.com.br
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ANDRÉ GUERRA

andre.guerra@diariodepernambuco.com.br

A
informação qualifica-
da e o acesso a dados da
economia brasileira es-

tão entre as principais preocu-
pações de quem trabalha com
produção cultural, área que sa-
bidamente movimenta o seu
próprio ecossistema e abrange
ainda demais setores. Um pas-
so importante para a conscien-
tização dos governantes e da
população a respeito da impor-
tância da cultura para o desen-
volvimento socioeconômico do
país é a plataforma inédita men-
suração do PIB da Economia da
Cultura e Indústrias Criativas
no Brasil, lançada pelo Obser-
vatório Itaú Cultural. Durante
a coletiva de lançamento desse
indicador, o presidente da Fun-
dação Itaú, Eduardo Saron, e o
pesquisador e professor da Uni-
versidade Federal do Rio Gran-
de do Sul, Leandro Viliati, ex-
plicaram sobre os dados, a me-
todologia dos levantamentos e
os recortes por região, chegan-
do a conclusões que, novamen-
te, destacam a força da produ-
ção no campo das artes e do en-
tretenimento mesmo sob crise
de investimento estatal.

O dado principal que o indi-
cador apontou foi de que o seg-
mento da cultura respondeu
por 3,11% das riquezas geradas
no Brasil no período compreen-
dido pela pesquisa (2020), época
em que mais de 130 mil empre-
sas de cultura estavam ativas e
que o setor automotivo, como
comparação, gerou 2,1% do PIB
de acordo com o IBGE. Esse pri-
meiro ano trágio da pandemia
tem sido exemplificativo no im-
pacto positivo que a produção
cultural - de filmes a livros e li-
ves de música e peça - teve na vi-
da das pessoas durante os longos
meses de isolamento social. O
ano de 2022 também entrou no
levantamento, sendo apontado
que, no quarto trimestre, 7% do
total de trabalhadores do país -
o que equivale a 7,4 milhões de
pessoas - são representados por
empregos formais e informais
do segmento cultural, número
4% maior do que o verificado no
mesmo período de 2021.

Leandro Valiati, que liderou
a elaboração do indicador jun-

tamente com um grupo de pes-
quisadores e é também profes-
sor da University of Manchester,
no Reino Unido, partiu do crité-
rio da renda, que engloba mas-
sa salarial, massa de lucros e de-
mais rendimentos por parte de
empresas e indivíduos. De acor-
do com ele, os métodos de pes-
quisa estão em constante apri-
moramento e vários dados tanto
do IBGE, da Relação de Informa-
ções Sociais (RAIS) e da Pesquisa
Anual de Comércio (PAC) foram
utilizados para a determinação
do PIB da Economia da Cultura
e das Indústrias Criativas.

Um dos assuntos mais discu-
tidos na coletiva foi a importân-
cia da descentralização dos in-
vestimentos públicos na cultu-
ra, desproporcionalmente vol-
tados para o eixo Sul-Sudeste.
A essas questões, Saron e Valia-
ti defenderam que o país pro-
duz cultura viva em todas as re-
giões e estados e esse indicador,
que também disponibilizam no
portal os recortes do PIB por es-
tado, ajuda inclusive na identi-
ficação de diversos polos de pro-

dução que desafiam o baixo in-
centivo com grande riqueza cria-
tiva. “Temos uma grande neces-
sidade de regulação justamente
para enxergar onde pode ser rea-
locado o incentivo público, não
somente para a cultura, mas
também com relação à tecnolo-
gia e ao novo mundo do traba-
lho. Oferecer informações qua-
lificadas para embasar decisões
é fundamental: o somatório de
quais atividades tem quanto de
investimento do governo? Esse
montante está adequado à rele-
vância econômica dessa ativida-
de?”, ressaltou o Valiati.

“Eu diria que o pequeno em-
preendedor cultural que conse-
gue saber quantas empresas exis-
tem no setor que ele quer traba-
lhar, quantos empregados for-
mais e informais existem den-
tro do que ele quer fazer, tudo
isso faz parte de um escopo de
informações qualificadas que
permitem que essa pessoa te-
nha o conjunto de subsídios ne-
cessários para tomar determina-
das decisões”, completou o pes-
quisador.

Cultura:
produçãode riquezasproduçãode riquezas

[ Evolução do PIB da Ecic

2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020

2,72%
2,48% 2,48%

2,79%
3,04%

2,29% 2,37%

2,81%
3,11%
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SHEILA WANDERLEY/DIVULGAÇÃO

Maria Helena e OtavianoMaroja, durante evento em

Porto de Galinhas

Bom dia: “Ninguém é con-

tra nós. Aspessoas apenas

são a favor delas.” (David

Araújo)

A vice-prefeita Isabella de

Roldão tem incrementado

o relacionamento entre o

Recife eNantes, na França,

que são cidades-irmãs.

Frederico Fellini dirigiu se-

te filmes com sua esposa

Giulietta Masina.

O cirurgião Petrus Moura

de Andrade Lima é o novo

diretor-geral doHospital da

Restauração.

A primeira-dama Janja da

Silva adorou o bolo de rolo

que provou no almoço na

Campo das Princesas.

LeonardoPicciani,quefoimi-

nistrodosEsportesdogover-

noMichel Temer, foi nomea-

do secretário de Saneamen-

todoMinistériodasCidades.

Cada vez maior o embar-

que e desembarque de veí-

culos no Porto de Suape.

Oex-presidentedaArgen-

tina, Maurício Macri, que já

foi presidente do Boca Ju-

nior, anunciounas redesso-

ciais que desistiu de dispu-

tarogovernodoseupaísno

pleito de outubro.

João Dória, Celso Lafer e

Henrique Meireles passa-

ram a integrar o conselho

doGrupoLideEmpresarial.

A franquia “Vingadores”,

que reúne super-heróis, te-

rádoisnovos filmes, previs-

to para 2025.

movimento

AnacreonteCordeiro, Andréa
Trigueiro, BárbaraMaranhão,
Bruno Catão, Carlos Rebelo
Júnior, Edson de Almeida Jú-
nior, Francisco deAssis Albu-
querque,HelenaSilvestre,Pa-
trícia Castelão, Paulo Marce-
lo Lins Perez, Rubem Alves
Gomes, Tânia Carneiro Leão
e Valéria Walfrido.

aniversariantes

Lula entregará PrêmioCamões
O presidente Lula confirmou presença em Lisboa, dia 25, pa-

ra a solenidade de entrega do Prêmio Camões a Chico Buar-

que de Hollanda, que foi cancelado depois do governo ante-

rior se negar a prestigiar o importante prêmio. Fã assumido

do cantor e compositor, o Presidente do Senado Rodrigo Pa-

checo também confirmou presença.

Ogolpeda trocado cartão
Mais umgolpe está se tornando comum. Semque perceba, o

cliente tem seu cartão de crédito trocado nomomento de en-

trega-lo ao vendedor para que seja passado numa maquini-

nha. Especialista revela que o ideal que o próprio cliente insi-

ra o cartão e confira o valor que aparece no visor. Outra dica

é colar um adesivo no cartão para poder identificá-lo.

Mudanças naCopadoMundo
A sede daCopa doMundo de 2030, está sendo disputada pela

Europa,porPortugal eEspanha (e talvezMarrocos)epelaAmé-

rica do Sul, por Uruguai, Argentina, Paraguai e Chile. Como a

Copade2026 será noMéxico, EstadosUnidos eCanadá, prati-

camente acabou a tradição da competição ser numúnico país.

NIVER
ValdejaneMorais comemora

seu aniversário dia 28, reu-

nindo amigos na sua casa no

Condomínio Rais da serra -2,

em Gravatá

PROIBIÇÃO
A quase totalidade dos con-

domíniosnãopermitequeuni-

dadesejamalugadaspor tem-

po determinado, através do

aplicativo “Airbnb.”

MEDICINA
O Mestre Emmanuel França,

professordaUPE,criticaoexa-

gerado número de faculdades

demedicina abertas noBrasil,

algumassemcondiçõesdadar

jumaboaformaçãoaosalunos.

OITENTINHA
Para assinalar seus 80 anos,

Paulinho daViola fará um tur-

nê nacional, com o Recife no

roteiro

CONVENÇÕES
Um grupo pernambucano

é o mais forte na disputa

pela operação do Centro

de Convenções do Porto

Novo Recife, no Cais de

SantaRita, ainda sem“Na-

mingRight”, que é ter ono-

me de alguma empresa.

NATRIBUNA
Destaque na nossa cirur-

gia plástica, omédico Gui-

lhermeCampelo é o entre-

vistadodo“JoãoAlberto In-

formal” de hoje, às 14h, na
TVTribuna. Faladasuacar-
reira e das principais novi-
dades na sua especialida-
de, especialmente nas ci-
rurgias da face,

PERIGO
O médico Dráuzio Varella
alerta obreoperigodo fen-
tanil,drogasintéticaquees-
tá chegando ao Brasil. Ela
tem um uso compulsivo,
causando um prazer ime-
diatoeérapidamenteelimi-
nada. É responsável pela
mortedemuitaspaíses,on-
de ela está circulando.

PONTO FINAL
AChevrolet encerra, em ja-
neiro do próximo ano, de-
poisdenoveanos, aprodu-
çãodoseumodelo “Cama-
ro”, que chegou a ter seis
gerações. Fez tanto suces-
so,quefoi temadeumamú-
sica que estourou no Bra-
sil, “CamaroAmarelo”, que
a dupla sertaneja Munhoz
eMariano lançou,em2012.

GASTRONOMIA
OchefClaudeTroisgros vai
assinaronovocardápiodos
voos internacionaisdaAzul.
Estreia será no dia 26 de
abril,quandocomeçaaope-
rar a rota Campinas-Paris.

SAF
Dos 20 clubes que iniciam
a Série A no próximo final
desemana,quatrotêmseus
departamentos de futebol
gerenciados por investido-
res estrangeiros: Braganti-
no (Red Bull), Vasco (777

Partners), Botafogo(John
Textor)eBahia(GrupoCity).
E o Cruzeiro, do brasileiro
Ronaldo Fenômeno)

CASA COR
Tudo indica que a edição
deste ano daCasaCor vol-
tará a acontecer no Edifí-
cio Chanteclair, no Recife
Antigo.

FASHION
O pernambucano Arlindo
Grundéonovoheaddees-
tilodoconhecidobrechóde
luxo“CandeiVedi”,ondevai
promover a moda susten-
tável e a economia circular.
Vai trabalhar na difusãodo
uso de peças de segunda
mão,muitas vezes exclusi-
vas, para compor identida-
des visuais únicas.

RELAX
Em entrevista ao jornal
francês “Le Monde”, o mi-
nistroAlexandredeMoraes
revelou ser fake News ser
considerado por muitos o
homemmais poderoso do
Brasil. E confessou como
consegue relaxar: fazendo
corridas epraticandoboxe
e muay thai.

MÚSICA
O “Lollapalooza”, festivalde
música que a norte-ameri-
cana Live National Enter-
tainment realiza em vários
países, passará a ser ope-
radopela“RockWorld”,em-
presa de Roberto Medina,
queorganizao“Rock inRio”
e o “Town”, em São Paulo.

INTERNET
O ex-prefeito Miguel Coe-
lho está cada vezmais ati-
vo nas redes sociais, com
um crescente número de
seguidores.

MUDANÇA
Alguns clubes da Série A,
queremmudançano regu-
lamentodoBrasileirão, pa-
raqueemvezdequatrose-
jamtrêsos timesquecaem
e os que sobem. A CBF já
disse não ao projeto.

www.joaoalberto.comom
_00909_0
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Resolução:1.Quadronavitrine,2.Alçadabolsadohomem,3.Sapatodohomem,4.Bigodedamáscara,5.Furodamáscara,6.Goladocasaco,

7.Dentesdamáscara,8.Cordadaplacanavitrine.

O
Dia Nacional do Livro
Infantil, celebrado ho-
je, traz uma série de re-

flexões sobre o momento de des-
valorização da literatura na in-
fância. Não é à toa que Ricardo
Mello, jornalista, escritor e se-
cretário de Cultura do Recife,
escolheu a data simbólica para
o lançamento dos livros Terra do

Brinca e Meu Pai Travesseiro, com
textos dele e ilustrações de Be-
tinho Montenegro. O evento irá
acontecer na Livraria Jaqueira,
no Recife Antigo, Rua Madre de
Deus, a partir das 18h.

Para Ricardo, com longa ex-
periência em projetos culturais
voltados à literatura e no audio-
visual, nenhum dos trabalhos o
preparou igual à paternidade.
“A literatura para mim é um ofí-
cio que faço apaixonadamente.
Meu contato com a produção in-
fanto-juvenil veio a partir da vi-
vência com a paternidade. Fiz al-
gumas experiências em visitas
às escolas e, nisso, eu percebi o
quanto mexia com eles o exer-
cício de criar junto, fazer rima
e poesia. O grande exercício do
adulto que escreve para crian-

Obras celebram

Dia Nacional do

Livro Infantil
Secretário de Cultura do Recife, Ricardo Mello

lança hoje ‘Terra do Brinca’ e ‘Meu Pai Travesseiro’,

trabalhos voltados para a leitura da criançada

ANDREA REGO BARROS

BetinhoMontenegro (E) assina as ilustrações das peças, que têm textos deRicardoMello

ça é a convivência que permite
diálogo”, aponta.

Não é coincidência que am-
bos os livros são inspirados na
sua filha caçula. Terra do Brinca

traz um poema de escritos su-
geridos por ela. O título foi dis-
ponibilizado em formato digital
durante a pandemia e o exem-
plar físico pode ser adquirido
a partir de hoje. Já Meu Pai Tra-

vesseiro, em referência à brinca-
deira de deitar a cabeça na bar-
riga do pai, conta a história de
uma criança que havia perdido
o pai e encontrado a presença
dele em um bicho de pelúcia.

Ciente da conjuntura preocu-
pante, Ricardo enumera as ações
da Secretaria de Cultura para va-
lorizar a literatura infanto-juve-
nil. “Estamos em uma discussão

muito interessante sobre o Pla-
no Municipal de Leitura e Litera-
tura com bibliotecas. Já estamos
preparando a 20ª edição do Le-
tra e a Voz, um festival de litera-
tura que precisa contemplar es-
se público infantil. A gente tam-
bém está requalificando um es-
paço no Pátio de São Pedro onde
a cultura e a educação vão estar
juntas”, diz ao Viver.
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[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03 a 20/04)
O dia pode não começar muito

bem,mascomopassar dashoras

as coisas devemmudar parame-

lhor. Evite gastosdesnecessários.

TOURO (21/04 a 20/05)
Se achar que a sorte o tirará de

uma situação complicada hoje, o

mais provável é que se decepcio-

ne, pois quandomais precisar ela

não estará ao seu lado.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Pare para repensar sua vida, há-

bitos e omodo como refletem na

sua saúde. Pequenasmudanças

podemcriarmelhores condições

para produzir mais no trabalho e

melhorar relação familiar.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Procure se mostrar mais aberto

a mudanças hoje, pois uma pes-

soa com ideias audaciosas pode

estar prestes a surgir na sua vida.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Você hoje deve estar animado e

cheio de ideias. Procure canalizar

todaessaenergiaparao ladocria-

tivo de modo que satisfaça a sua

necessidadedebrilhar e aparecer

atravésdassuas ideias inovadoras.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Nodia de hoje você deve se sentir

menos vulnerável no campoemo-

cional, o que deve ser um alívio!

Umencontro casual pode resultar

em um envolvimento romântico.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Odiapode lhe reservardesafiosna

vidaamorosa.Confusõesedúvidas

podemdeixá-loatormentado.Ome-

lhor a fazer é evitar situações ro-

mânticasatéqueessa fasepasse.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Qualquer aliança formada nesse

período tem grandes chances de

dar certo. Seja no campo profis-

sional ou pessoal você pode ter

muito sucesso em associações.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Você hoje pode se sentir dividi-

do: sabe que tem obrigações a

cumprir, mas também tem o de-

sejo de aproveitar ao máximo os

momentos de distração.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Tente reprimir esse sentimento

deurgência que sente e tenha cal-

ma para traçar um plano eficien-

te antes de dar prosseguimento

a um projeto importante.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Odia favoreceaosdetalheseaten-

ção,maisdoque imaginaçãoe ino-

vação. Pés no chão e praticidade

sãoaordemdodia.Suasemoções

brigarãocomarazão,ouçaasduas.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Você costuma acreditar nas pes-

soas e hoje isso lhe ajudará bas-

tante. Alguémcomuma ideia inte-

ressanteperceberá issoeesseen-

contro pode render ótimos frutos.

[ 8 erros
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Os dois policiais militares que
foram filmados agredindo uma
mulher no meio da rua, em Pri-
mavera, na Zona da Mata Sul de
Pernambuco, podem ser afas-
tados provisoriamente do ser-
viço de rua. Imagens mostram
Nadiane Kênia Ramos, que tem
25 anos, levando socos no rosto.
As agressões foram registradas
do lado de fora do Clube Muni-
cipal de Primavera, onde esta-
va acontecendo um show.

Nadiene contou que havia in-
gerido bebida alcoólica e esta-
va caminhando na rua com o
irmão, quando teve a sensação
de que estava sendo persegui-
da. Foi nesse momento que ela
se aproximou de uma viatura
policial para pedir ajuda. Após
se identificar como ex-compa-
nheira do sargento reformado
da Polícia Mi-
litar João Jo-
sé Soares, co-
nhecido como
João da Kombi,
de 61 anos, as-
sassinado a ti-
ros na cidade,
em 2022, os PMs desceram do
carro e as agressões começa-
ram. Houve socos, tapas e em-
purrão. Os policiais deixaram
o local em seguida.

Pane emventilador
causou incêndio fatal
Perícia descartou crime na tragédia quematou quatro pessoas, na última

sexta-feira, no abrigo Lar Paulo de Tarso. Ontem duas crianças tiveram alta

REPRODUÇÃO WHATASAPP

RAFAEL VIEIRA/DP

Vítima levou socos e

tapas de dois agentes

SDS pede afastamento
de PMsde Primavera

MULHER AGREDIDA

_011110
Editor: Eduardo Sol
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Amulher foi agredida

após se identificar como

ex-companheira de um

policial assassinado

em 2022, na cidade

Outras

crianças e uma

cuidadora seguem

internadas, algumas

emestadograve, em

três hospitais na

capital

Telefone: 2122.7508 e-mail: vidaurbana@diariodepernambuco.com.br

O
incêndio no Lar Pau-
lo de Tarso, que dei-
xou quatro mortos e

13 feridos, na última sexta-
-feira, foi causado por um cur-
to circuito em um ventilador
na sala do abrigo, que recebia
crianças e adolescentes encami-
nhados pela Justiça, já que em
muitos casos, como de violên-
cia doméstica, não poderiam
retornar para suas casas. O aci-
dente matou três crianças, en-
tre dois e 11 anos, e uma cui-
dadora de 62, Margaret da Sil-
va. Os mortos foram enterra-
dos no sábado, no Cemitério
de Santo Amaro. A constatação
da causa do incêndio foi divul-
gada pelo Instituto de Crimi-
nalista (IC), que pericia o local
desde o dia da tragédia. Com
isso, os peritos afirmaram ca-
tegoricamente que não houve
incêndio criminoso no local. A
conclusão definitiva foi toma-
da após análise das câmeras do
circuito de segurança do Lar.

Ontem, duas crianças das
que se feriram no incêndio re-

ceberam alta médica. Um me-
nino de 9 anos e uma meni-
na de 3 anos foram direcio-
nadas para um abrigo da Pre-
feitura do Recife, no Prado, a
Casa de Acolhida Acalante. A
estadia será temporária. Desde
o dia do acidente, a Prefeitura
do Recife disponibilizou o no-
vo abrigo que seria inaugura-
do e, poucas semanas para re-
ceber os sobreviventes do figo
do Lar Paulo de Tarso.

O novo abrigo se chamará
Margaret Silva, em homena-
gem à cuidadora morta, que
trabalhava na PNG há dez anos.
O local, com capacidade para
15 crianças e adolescentes, fica
no bairro do Hipódromo e re-
cebe os últimos ajustes. Além
da inauguração da casa, a pre-
feitura também está dando
assistência psicológica, médi-
ca e assistencial às vítimas e
aos profissionais que atuam
na ONG responsável pelo Lar
Paulo de Tarso.

Algumas das crianças inter-
nadas (e também outra cuida-

dora adulta, cujo nome ainda
não foi divulgado) ainda preo-
cupam os médicos, pois respi-
raram, no acidente, muita fu-
maça tóxica. Alguns tiveram
queimaduras nos pulmões.

BOLETIM

No fim da tarde de ontem, a Se-
cretaria de Saúde de Pernam-
buco (SES-PE) divulgou bole-
tim sobre o estado de saúde
das vítimas. Seis crianças es-
tão no Hospital da Restaura-
ção e permanecem na Unida-
de de Terapia Intensiva (UTI),
com quadro de saúde grave,
mas estável. Duas crianças es-
tão no Hospital e Maternida-
de Brites de Albuquerque em
UTI Pediátrica, com boa evo-
lução. Já a paciente adulta se-
gue internada em leito de en-
fermaria, com estado geral re-
gular, consciente e orientada.
As crianças internadas no Hos-
pital Maria Lucinda continuam
evoluindo bem e, em breve, po-
dem ser transferidas da UTI pa-
ra a enfermaria.

A Secretaria de Defesa Social
(SDS) fez o pedido, ontem à tar-
de, e apontou que houve ato in-
compatível com a função pú-

blica. Por meio
de nota, a SDS
informou que
os PMs já fo-
ram identifi-
cados. Caso fi-
que comprova-
do, ao longo da

tramitação do processo, que eles
descumpriram o código de con-
duta dos militares, a corregedo-
ria poderá pedir a expulsão de-
les da Polícia MIlitar.
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Festa este ano também trouxe eventos culturais

Raquel Lyra recebeu carta com29pontos e pediu apoio

Bispos dePernambuco
apresentampropostas

GOVERNO DO ESTADO

Carta com sugestões para

combater desigualdades

sociais foi elaborada por

religiosos do Agreste,

Zona da Mata e Sertão

M
ilharesdedevotosacom-
panharam a procissão
e a Missa de Encerra-

mento da 366ª Festa de Nossa
Senhora dos Prazeres, no Mon-
te dos Guararapes, município do
Jaboatão dos Guararapes,na noi-
te de ontem. As celebrações mar-
caram o final das homenagens à
padroeira de Prazeres, após no-
ve dias de mui-
ta demonstra-
ção de fé. O
arcebispo de
Olinda e Re-
cife, dom Fer-
nando Saburi-
do, celebrou a
Missa Eucarística Campal, no al-
tar montado em frente ao San-
tuário, antes do cortejo seguir
com o andor. Ao fim da procis-
são, foi celebrada a Bênção do
Santíssimo.

“Hoje excepcionalmente foi
um dia de muitas bênçãos. É
uma alegria participar da festa
da Nossa Senhora dos Prazeres a
cada ano. O entusiasmo do povo

de Deus é gratificante de ver”,
disse dom Fernando Saburido.

A aposentada Maria Apareci-
da presta homenagem a Nossa
Senhora dos Prazeres há mais
de 30 anos e sempre tem um
agradecimento a fazer. “Todo
ano venho aqui para agradecer
tudo de bom que Nossa Senhora
faz por mim. Estou com saúde,

minha família
não passa ne-
cessidades e is-
so tudo é pela
proteção dela.
Tenho muita
gratidão”, con-
tou.

“Esse é um momento de fé, de
renovar nossas energias e pedir
a Nossa Senhora que cuide desse
mundo. É isso que eu peço toda
vez que venho a essa Festa”, dis-
se o autônomo José Fernando.

O prefeito Mano Medeiros es-
teve presente durante as home-
nagens à Santa, ao lado da pri-
meira-dama Andréa Medeiros, e
falou do significado desse even-

to. “A Festa de Nossa Senhora
dos Prazeres está entre as três
maiores do calendário religio-
so do estado e isso constatamos
a cada ano. Temos aqui milha-
res de pessoas do Jaboatão e até
de outros municípios que vêm
demonstrar devoção à Santa. É
um momento sublime, de reno-
vação da fé e de saber que Nos-
sa Senhora está cuidando de to-
dos nós”, ressaltou.

A 366ª de Nossa Senhora dos
Prazeres teve início no Domin-
go de Páscoa, com o tema Ma-
ria, modelo dos vocacionados.
Ao longo destes nove dias, fo-
ram realizadas a Procissão da
Bandeira, missas e novenas. No
palco montado em frente ao
Santuário, se apresentaram o
Quinteto Violado e os padres
Damião Silva, João Carlos e Ro-
sivaldo Torres.

A governadora de Pernam-
buco, Raquel Lyra, recebeu dos
bispos da Arquidiocese de Olin-
da e Recife, uma carta que su-
gere 29 pon-
tos para uma
ação mais for-
te do estado
contra a desi-
gualdade so-
cial. O docu-
mento foi for-
mulado pelos religiosos de igre-
jas na Zona da Mata, no Agres-
te e no Sertão pernambucano.
Na carta, estão registradas as
preocupações pastorais em re-
lação a políticas públicas, que
julgam pertinentes, foram apre-
sentadas sugestões ao Governo
de Pernambuco, em espírito de

colaboração. O encontro acon-
teceu na sede da Conferência
Nacional dos Bispos do Brasil
(CNBB), no bairro da Boa Vis-

ta, área cen-
tral do Recife.

De acordo
com os reli-
giosos, a fome
e o aumento
das desigual-
dades são vis-

tos com enorme preocupação. A
governadora Raquel Lyra rece-
beu dos religiosos a carta com
as sugestões e comentou sobre
as ações que o governo vem to-
mando para diminuir os efeitos
causados pela fome e falta de
estrutura nas regiões. “O com-
bate à fome é uma prioridade

de nosso governo. Estamos de-
senhando um programa de se-
gurança alimentar para entre-
gar à população”, disse a gover-
nadora, que declarou contar
com o apoio da Igreja Católi-
ca para isso.

Para o arcebispo de Olinda,
e Recife, Dom Fernando Sabu-
rido, foi uma oportunidade de
mostrar propostas no interior
do estado. “Sentimos por par-
te da governadora muita aber-

tura, disponibilidade para aju-
dar, inclusive contando conosco
e nos convidando a estar mais
perto”, afirmou.

Entre as propostas, o docu-
mento critica e mostra preocu-
pação com a superlotação dos
hospitais públicos, com a fal-
ta de saneamento básico e fal-
ta de acesso à agua. Também
pede maior incentivo ao turis-
mo religioso em Pernambuco.
(Com reportagemdeAiméKyrillos)

366ª Festa deNossa Senhora dos
Prazeres atraimilhares de fiéis
Foramnove dias de celebração e fé. Evento terminou ontemcommissa campal, comDomFernando Saburido

Evento foi realizado no

Monte dos Guararapes.

“O entusiasmo do povo

de Deus é gratificante de

ver”, disse o arcebispo

O presidente do
Banco do Nordeste
(BNB), Paulo Câma-
ra, o prefeito da ci-
dade do Recife, João
Campos, e o presiden-
te do Porto Digital,
Pierre Lucena, assina-
ram, ontem, um con-
vênio no valor de R$
895 mil para ofere-
cer bolsa permanên-
cia a 250 estudantes
do Programa Embar-
que Digital, iniciativa
realizada em parceria
com o Porto Digital,
além de uma forma-
ção com foco em em-
preendedorismo.

Pelo convênio, se-
rão oferecidas bolsas
no valor mensal de
R$ 248,39 durante oi-
to meses a 250 alunos
de nível superior que
participam do Progra-
ma. Os recursos se-
rão utilizados pelos
jovens em situação de
vulnerabilidade social
para o pagamento de
despesas, evitando a
evasão escolar.

“O embarque digi-
tal é o maior progra-
ma do Brasil em for-
mação superior em
tecnologia, bancado
100% pelo município
e operado pelo Porto
Digital. E a gente vai
colecionando avan-
ços. O ticket (bolsa)
oferecido pelo Banco
cumpre o papel mui-
to importante de aju-
dar sobretudo os estu-
dantes do primeiro e
segundo período, ou
seja, aqueles que es-
tão começando a sua
jornada. Com isso, va-
mos reduzir a taxa
de abandono”, disse
Campos.

ESTUDANTES

Recife
e BNB
firmam
acordo
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MSTvolta a
ocupar terras
emPernambuco
Ainda dentro do chamadoAbril Vermelho,

Movimento dos SemTerra ocupou outras nove áreas

noGrandeRecife, Zona daMata, Agreste e Sertão

E
mmaisumaaçãodoAbril
Vermelho, integrantes
do Movimento dos Tra-

balhadores Rurais Sem Terra
(MST) ocuparam outras nove
áreas em Pernambuco, no sá-
bado (15) e no domingo (16). As
ações aconteceram no Grande
Recife, Zona da Mata, Agreste
e Sertão, em localidades que
já haviam sido desapropriadas
pelo estado ou tinham dívidas
com o poder público. Um dos

locais invadidos era onde fun-
cionava o antigo Serviço Pro-
dutos e Mercados (SPM), que
encerrou suas atividades há
alguns anos.

O Movimento MST também
invadiu uma área de preserva-
ção ambiental e de pesquisas
genéticas da Empresa Brasilei-
ra de Pesquisas Agropecuárias
(Embrapa Semiárido), órgão do
governo federal, em Pernambu-
co. Outras sete propriedades ru-

rais foram invadidas e seguem
ocupadas no estado. A Embrapa
disse, por meio de nota, que a
invasão do MST já está trazen-
do danos à condução de algu-
mas pesquisas.

O MST já havia ocupado, no
início deste mês, o Engenho
Cumbre, em Timbaúba, com
cerca de 200 famílias. Ao to-
do, mais de 2,8 mil famílias
participaram das ações no fim
de semana.
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IVAN MOTA

ivan.mota@diariodepernambuco.com.br

O Ceará vive uma temporada
de altos e baixos. Eliminado na
Copa do Brasil, o Vozão também
foi derrotado pelo Fortaleza na
final do Campeonato Cearense,
mas deu o troco nos maiores ri-
vais na semifinal do Nordestão
e chega para a decisão lutando
pelo tricampeonato regional.

Com 22 jogos, 13 vitórias, cin-
co empates e quatro derrotas, os
cearenses marcaram 46 gols e so-
freram 25 nas quatro competi-
ções que disputaram até o mo-
mento. Após vencer com facilida-
de a Caldense na primeira fase
da Copa do Brasil, o time treina-
do pelo paraguaio Gustavo Morí-
nigo foi eliminado nos pênaltis

para o Ituano após um empate
por 1 a 1 em Itu. O clube do in-
terior paulista também bateu o
Vozão na estreia da atual Série B.

Pelo Campeonato Cearense,
o alvinegro avançou com facili-
dade na primeira fase, lideran-
do o Grupo A sem sofrer derro-
tas e se garantindo diretamente
na semifinal, quando venceu o
Iguatu por 3 a 1 no placar agre-
gado. Porém, acabou perdendo o
título para o Fortaleza em uma
emocionante disputa que lotou
o Castelão duas vezes, com Leão
saindo com o troféu pela quin-
ta vez consecutiva.

Os alvinegros foram o único
time que derrotou o Sport na
atual temporada, quando ven-
ceram o duelo válido pela ter-

IVAN MOTA e MARCOS LEANDRO

esportes@diaridepernambuco.com.br

D
ando continuidade à se-
quência de jogos impor-
tantes na temporada, o

Sport muda o foco após vencer
o Retrô por 2 a 1 no último sá-
bado (15), no jogo de ida da fi-
nal do Campeonato Pernam-
bucano, e já respira a primeira
partida de mais uma decisão.
Amanhã (19), às 21h30, na Are-
na Castelão, o Leão terá o Ceará
pela frente, no primeiro embate
pela final da Copa do Nordeste.

Após a partida na Arena de
Pernambuco diante da Fênix,
Enderson Moreira, técnico do
Sport, já projetou o duelo con-
tra os cearenses e falou sobre a

Alvinegroconvivecomaltosebaixosna temporada

Sport “troca o chip” da

final do Pernambucano

para a decisão da Copa

do Nordeste, na qual vai

encarar casa cheia na

Arena Castelão contra o

Ceará nesta quarta (19)
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Vozão perdeu Estadual, mas venceu o Sport na 1ª fase

_11414_1

PAULO MOTA

esportes@diariodepernambuco.com.br

O Sport confirmou a con-
tratação do atacante Fabrício
Daniel, ex-Coritiba. O joga-
dor de 25 anos é o 10º refor-
ço do clube para a temporada
e chega por empréstimo até
o fim do ano. O novo refor-
ço se encontra no CT José de
Andrade Médicis, mas o atle-
ta só pode disputar a Copa do
Brasil e o Brasileirão, fican-
do de fora das finais do Nor-
destão e do Estadual.

No Leão, o canhoto de
1,81m de altura, será um
concorrente direto na refe-
rência ofensiva, disputando
posição com Vagner Love e
Gabriel Santos - outros atle-
tas do elenco, como Kayke,
devem ficar ainda mais es-
canteados. Fabrício também
pode fazer a função atuan-
do pelas beiradas do campo,
em especial a direita.

Além da equipe paranaen-
se, onde disputou 28 partidas
naúltimaSérieA,FabrícioDa-
niel acumula passagens tam-
bém por times como Amé-
rica-MG, Cuiabá e Mirassol.

Nesta temporada, o Sport
contratou mais nove joga-
dores: os goleiros Renan e
Jordan, o zagueiro Alisson
Cassiano, os laterais Felipi-
nho e Igor Cariús, os meias
Jorginho e Matheus Vargas,
além dos atacantes Gabriel
Santos e Edinho.

Fabrício
Daniel
reforça o
ataque
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Após vitória sobre o Retrô, 2x1, Rubro-negro vai encarar nova decisão pela frente

Avez do
Nordestão

sequência de decisões que o clu-
be vive, já que na última sema-
na também empatou contra o
Coritiba, no Couto Pereira, em
partida de ida da terceira fase
da Copa do Brasil. “A equipe
tem lastro e se preparou para
esse momento”, afirmou o co-
mandante rubro-negro.

Sport e Ceará, aliás, decidiram
o Nodestão de 2014, com o título
ficando na Ilha do Retiro. Dife-
rentemente de nove anos atrás,
a primeira partida desta vez se-
rá na Arena Castelão, em For-

taleza. E o Leão vai encarar ca-
sa cheia: 45 mil ingressos já fo-
ram vendidos, como anunciou
a direção do Vozão na noite da
última segunda (17). Dois seto-
res já estão esgotados, Superior
e Inferior Norte. Vale ressaltar
que são 5,8 mil bilhetes para a
torcida rubro-negra.

ARBITRAGEM

A primeira partida da grande
final da Copa do Nordeste terá
o potiguar Caio Max Augusto
Vieira, de 40 anos, no coman-

do da arbitragem. Será seu oi-
tavo jogo na temporada, sendo
o quarto em uma partida do
atual Nordestão. Ele esteve pre-
sente no Clássico dos Clássicos
vencido pelo Leão contra o Náu-
tico na primeira fase da compe-
tição Regional, 2x0.

Além disso, o árbitro do Rio
Grande do Norte também api-
tou no empate em 1 a 1 entre
Vitória e Santa Cruz, e na vitó-
ria por 3 a 1 do Ceará diante do
Sergipe, ambos também na pri-
meira fase do Nordestão.

ceira rodada da fase de grupos
do Nordestão por 3 a 2 no está-
dio Presidente Vargas.

Revelado pelo Náutico, o ata-
cante Erick, de 25 anos, é o gran-

de nome do Vozão em 2023. Com
oito gols e nove assistências em
19 jogos, o jogador divide a ar-
tilharia do clube na temporada
com o meia Guilherme Castilho.
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Náutico: dúvida boa para
DadoCavalcanti resolver
Recuperado de lesão, Gabriel Santiagomarcou gol da vitória contra o Cruzeiro e

voltou a ser ótima opção para técnico alvirrubro armarmeio de campo do time

PAULO MOTA

esportes@diariodepernambuco.com.br

Em meio à métrica entre
quantidade e qualidade, o San-
ta Cruz busca no mercado pe-
ças para oferecer ao técnico Fe-
lipe Conceição alternativas pa-
ra que ele possa implementar o
seu estilo de jogo. Já fecharam
com o clube o o goleiro Roke-
nedey, o lateral Matheus Mul-
ler, os volantes Fabrício Bigo-
de e Pingo, além dos atacan-
tes Emerson Galego e Nadson.
Um dos membros do Colegia-
do de Futebol, Ataíde Macedo
comentou que estima que en-
tre quatro a cinco reforços ex-
tras cheguem para qualificar
o elenco para a Série D.

O Tricolor está passando por

um início de temporada con-
turbado, principalmente depois
das eliminações no Pernambu-
cano, Copa do Nordeste e Copa
do Brasil. Assim, a diretoria se-
gue no mercado de transferên-
cias para contratar os reforços
que foram pedidos pelo técni-
co Felipe Conceição. No total, a
expectativa é por quatro contra-
tações (zagueiro, lateral-direito,
centroavante e ponta).

“Nós estamos buscando no
mercado um lateral direito, pois
precisamos fazer a recomposi-
ção dessa posição. Possivelmen-
te um zagueiro, um atacante de
área, já que só temos Pipico e Ga-
briel, que é bastante jovem ain-
da. E um outro extremo, possi-
velmente. A princípio são qua-

IVAN MOTA

ivan.mota@diariodepernambuco.com.br

R
ecuperado de lesão, o
meia Gabriel Santiago foi
o herói da vitória do Náu-

tico no jogo de ida da terceira
fase da Copa do Brasil, marcan-
do o único gol da partida con-
tra o Cruzeiro, que deu ao Tim-
bu uma boa vantagem na luta
por uma vaga às oitavas de fi-
nal. Titular em quatro partidas
na temporada, o jogador de 23
anos elogiou Matheus Carva-
lho, seu principal concorrente
por uma vaga no 11 inicial, mas
afirmou estar trabalhando para
conseguir um lugar na escala-
ção de Dado Cavalcanti.

“É sempre bom deixar uma
interrogação na cabeça do téc-
nico. Quanto mais opções, me-
lhor para ele escalar o time.
Matheus Carvalho é um cara
muito experiente e com um
entendimento de jogo muito
bom. Admiro ele dentro e fora
do gramado. Vamos nos ajudar
para poder cavar uma vaga no
time titular”, disse.

EVELYN VICTORIA/SCFC

TIAGO CALDAS/NÁUTICO

Gabriel Santiago balançou as redes três vezes este ano

Treinador Felipe

Conceição quer reforços

Santa Cruz define
posições carentes

ARRUDA

betolagoipojuca@gmail.com

por Beto Lago

Diario esportivo

SebastiãoOrlando

A morte de Sebastião Orlando foi um baque para todos
os alvirrubros e apaixonados pelo futebol. Principalmente
para quem conhece e respeita a história do futebol per-
nambucano. Seu nome se confunde com o Clube Náutico
Capibaribe. Ele foi um dos responsáveis pela montagem
do time que brilhou em 1974, tirando o hexa do Santa Cruz.
Trouxe nomes como JorgeMendonça, Neneca, Juca Show,
Sidcley, Vasconcelos, tantos outros. O quemais impressio-
nou foram os diversos depoimentos sobre o legado de Se-
bastiãoOrlando. O ex-governador eministro Gustavo Krau-
se lembra que esse grupo sempre se encontrava em almo-
ços anuais. O dirigente conseguiu formar uma grande fa-
mília. “A aparente fragilidade física era a morada de uma
alma generosa e de um guerreiro que superou com gran-
deza todas as adversidades”, disse Krause. Era raro ver Se-
bastião Orlando em um treino, mas sabia de tudo do clu-
be. Era gestor do Futebol, ouvia todos os problemas e bus-
cava soluções. O que ele legou ao patrimônio do Náutico
tem um valor inestimável. Como também bem disse o es-
critor Roberto Vieira, “Sebastião Orlando era de uma épo-
ca em que ser dirigente de futebol era um elogio, era ído-
lo”. Hoje, todo torcedor alvirrubro precisa gritar bem alto:
“Obrigado, mestre Sebastião Orlando. Vá em paz!”

Janela de transferência
Quinta, dia 20, fecha a janela de transferência no Bra-

sil. Santa Cruz eNáutico corrematrás de reforços. Sport

deve seguir com atual elenco, isso se não aparecer al-

guma negociação interessante. A segunda janela da

temporada só abre no dia 3 de julho.

Modelo inglês
Enquanto por aqui ainda se discute a regulamentação

das casas de apostas, no futebol inglês já decidiu que

esses sites não poderão ser patrocinador máster dos

clubes. Devem explorar outros espaços.

Arbitragem
Rodrigo Pereira de Lima apitou bem o duelo entre Fla-

mengo e Coritiba, na estreia dos dois times no Brasilei-

ro da Série A, no Maracanã. Ele será o árbitro da segun-

da partida entre Sport e Retrô, sábado, na Ilha. Agora, é

ficar na torcida para que ele repita o desempenho, ainda

mais depois de todas as polêmicas no primeiro duelo.

Tolerância zero
AComissãodeArbitragem

daCBFadotou a tolerância

zero para reclamações de

jogadores e treinadores. E

a primeira rodada da Série

A foi bem pesada, princi-

palmente emcimados trei-

nadores. Foram duas ex-

pulsões: Abel Ferreira do

Palmeiras e Barbiere do

Vasco. Vamos ver se atle-

tas e técnicos aprendem a

ter bom comportamento.

Apoio
A torcida do Sport tem di-

reito a 5.800 ingressos,

10%da carga total doCas-

telão para o jogo de ama-

nhã, contra o Ceará. Pela

movimentação é provável

que tenhamos um grande

número de torcedores do

Leão neste primeiro jogo

dadecisãodaCopadoNor-

deste. Não vai faltar apoio

ao time rubro-negro na ca-

pital cearense.

Convivendo com lesões em
toda sua carreira, o meia tam-
bém aproveitou para elogiar o
trabalho do departamento mé-
dico alvirrubro. “Não tenho dú-
vidas que o gol foi importante
para mim por conta da minha
volta de lesão. É muito ruim fi-
car fora dos gramados vendo
os companheiros batalharem e
não poder ajudar. As equipes de

fisioterapia e fisiologia me tra-
taram da melhor forma e pude
voltar 100%. Foi muito bom aju-
dar a equipe”, afirmou.

Já focando no jogo de volta (25),
Gabriel Santiago se mostrou fe-
liz com a semana livre para trei-
namentos. “É bom para a gente
não ter jogo durante a semana.
A preparação vai ser melhor e
mais pesada”, finalizou.

tro a cinco contratações”, des-
tacou o dirigente, em entrevis-
ta à Rádio Clube.

Mesmo com as dificuldades
financeiras, a direção busca jo-
gadores com um perfil diferen-
te das contratações do início da
temporada. Nesta reformulação,
a diretoria deseja jogadores com
perfil mais jovem.
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CURTA[

CHAMPIONS

Real eMilan
defendem
vantagem

Dois jogos serão

realizados nesta terça

(18), às 16h (horário de

Brasília), pelos duelos

de volta da Champions

League. No Stamford

Bridge, em Londres,

o Real Madrid tem

situação confortável

sobre o Chelsea, após

vencer a partida de ida

por 2x0 no estádio

Santiago Bernabéu, na

Espanha. Os ingleses

vão ter que vencer por

três gols de diferença

para avançar de fase

de forma direta.

Já no estádio Diego

Armando Maradona, o

Napoli recebe o Milan,

que saiu na frente em

Milão, 1x0, em um

quente clássico

italiano.

O
jogador Daniel Alves,
em prisão preventiva há
quase três meses, voltou

a depor ontem (17), a pedido da
juíza que investiga o suposto es-
tupro denunciado por uma mu-
lher em Barcelona.

O ex-capitão da Seleção Bra-
sileira, convocado pelo técnico
Tite para a Copa do Catar, dei-
xou rapidamente a prisão, onde
está detido desde 20 de janeiro,
para prestar um depoimento de
quase meia hora à juíza instru-
tora da causa aberta por um su-
posto crime de agressão sexual,
que no código penal espanhol
inclui o estupro.

Durante o comparecimento,
Daniel Alves afirmou mais uma

vez que as relações sexuais fo-
ram consentidas, de acordo com
fontes judiciais. Foi a segunda
vez que o atleta, de 39 anos, de-
pôs sobre o ocorrido no banhei-
ro de uma boate de Barcelona
no final de dezembro.

A anterior foi no dia de sua
prisão, quando a juíza decidiu
colocá-lo em prisão preventi-
va pelo, entre outros, elevado
risco de fuga e o fato de que o
Brasil não tender a extraditar
seus cidadãos.

A defesa do jogador interpôs
depois um recurso para solici-
tar sua libertação na Audiên-
cia de Barcelona, mas o tribu-
nal decidiu manter sua prisão
preventiva em fevereiro à es-

Daniel Alves
volta a depor
diante de juíza
Ainda preso, ex-capitão da Seleção Brasileira afirmou,

mais uma vez, que as relações sexuais com uma

mulher emBarcelona foram consentidas

JOSEP LAGO / AFP

pera do julgamento.
Após sua nova declaração, a

defesa do esportista estaria pre-
parando outro recurso para soli-
citar novamente sua libertação,
de acordo com a imprensa local.

Em 2 de janeiro, uma jovem
denunciou que o ex-jogador do
São Paulo a havia estuprado no
banheiro da área vip de uma
boate de Barcelona no final de
dezembro. Daniel Alves, que ini-
cialmente negou conhecê-la, mu-
dou várias vezes sua versão, mas
acabou admitindo que teve rela-

ções consensuais com a mulher.
Jogador mais vencedor da his-

tória, com 43 títulos, Daniel Al-
ves viveu a fase mais gloriosa de
sua carreira no Barcelona entre
2008 e 2016, quando junto de
nomes como Lionel Messi, Xa-
vi Hernández e Andrés Inies-
ta conquistou 23 títulos, entre
eles três Ligas dos Campeões,
seis Campeonatos Espanhóis e
quatro Copas do Rei.

No Catar, se tornou o joga-
dor brasileiro mais velho a ser
escalado em uma Copa.

Daniel Alves

está em prisãoestá em prisão

preventiva hápreventiva há

quase três mesesquase três meses

LOTERIAS[
QUINA 6127

01 19 20 58 68

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

QUINA ACUMULOU 1.390.243,64

QUADRA 37 7.997,85

TERNO 4.189 67,27

LOTOMANIA 2456

01 04 11 12 18 23 28 35 40 42

46 48 53 55 58 63 80 83 88 97

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

20 ACUMULOU 5.303.552,62

19 2 130.106,74

18 79 2.058,65

17 820 198,33

16 4.838 33,61

15 21.897 7,42

0 0 0,00

LOTOFÁCIL 2790

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 5 1.695.103,60

14 851 1.386,48

13 29.205 25,00

12 345.338 10,00

11 1.902.230 5,00

02 03 05 07 08 09 10 11

12 13 16 20 21 22 25
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